
 

CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 
 
Aos oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e treze, na sala de reuniões do Conselho 
Estadual do FUNDEB, localizada na Rua dos Funcionários, 1323, Curitiba – Paraná , às treze e 
trinta horas em primeira convocação e devido a insuficiência de quórum, às quatorze horas em 
segunda convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, 
conforme lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as): Tatiana Nanci da 
Maia ( Titular – CNTE ), Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves ( Suplente – CNTE ) Evandro 
Guilherme Alves -  ( Suplente Poder Executivo Estadual ) Mariana Emy Maekawa ( Titular – 
SEED ), Lirani Maria Franco da Cruz ( Titular – CNTE ) Regina Lucia Ferraz Torres ( 
Titular – UNDIME ) Shirley Augusta de Sousa Piccioni ( Titular – CEE )Fátima Natalina Bof 
( Titular – FEPAMEF ) Marcio Vagner Loureiro ( Suplente – SEFA ) e o convidado da 
Secretaria da Fazenda Wilson Rodrigo Candido. A Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia 
faz a abertura da reunião, dá as boas vindas a todos, lê a pauta do dia: 1 – Informes , 2 –Reanálise 
das despesas – Prestação de Contas FUNDEB – 2013 e  3 -  Outros Assuntos. Em seguida solicita 
que a secretária  e conselheira Regina Lucia Ferraz Torres faça a leitura da ata anterior, feita a 
leitura, com as devidas adequações a mesma é aprovada e assinada. Dando seguimento e com 
assunto 1 da pauta que são os informes, a Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia 
informou a todos de sua participação no 13ª Sessão do Fórum Permanente de Controle e 
Fiscalização dos Recursos da Educação, realizado nos dias 17 e 18 de outubro de 2013 no 
município de Arapongas- PR e também dos Conselheiros: Fatima Natalina Bof ( FEPAMEF ) e 
Antonio Marcos Rodrigues Gonçalves (CNTE ). Informa também que este Conselho recebeu um 
e mail do FNDE (Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação) contendo a portaria número 
481 de onze de outubro de dois mil e treze das quais todos os conselheiros presentes receberam 
uma via e em seguida a Conselheira Presidente Tatiana Nanci da Maia solicita que todos leiam 
para que se inteirem das mudanças nela inseridas. Ainda nesse assunto, diz que a SEED ( 
Secretaria de Estado da Educação ) nos encaminhou o ofício número 1063/2013 – DG/SEED em 
resposta a solicitação de informações quanto a notícia veiculada no Jornal GAZETA DO POVO, 
sobre a questão de irregularidades no uso do dinheiro do FUNDEB. Neste ofício consta no item 
2.4 que não indica irregularidades nesta Pasta, mas sim em Prefeituras Municipais, não citando 
em qual Estado as mesmas ocorrem. Sendo assim, o processo de resposta está anexado a esta ata 
para que, se necessário houver futuras consultas. Terminado o assunto 1 da pauta, inicia-se o 2 – 
Reanálise das despesas – prestação de contas FUNDEB 2013. A Conselheira Presidente Tatiana 
Nanci da faz a leitura do relatório e diz que a previsão orçamentária das receitas do Fundeb, no 
exercício de 2013 é estimada inicialmente em R$ 3.713.653.440,00 (três bilhões, setecentos e 
treze milhões, seiscentos e cinquenta e três mil, quatrocentos e quarenta reais).  O Fundeb, 
segundo esta estimativa representa 53,11% do valor das receitas destinadas à Educação, prevista 
na Lei de Diretrizes Orçamentárias  em R$ 6.992.675.510,00 (seis bilhões, novecentos e noventa 
e dois milhões, seiscentos e setenta e cinco mil, quinhentos e dez reais). Segundo informações 
publicadas pelo Governo do Estado do Paraná a vinculação destinada ao FUNDEB referente a 
20% dos impostos atingiu no segundo quadrimestre (maio/agosto) a cifra de R$ 1.238.566.719,46 
(um bilhão, duzentos e trinta e oito milhões, quinhentos e sessenta e seis mil, setecentos e 
dezenove reais e quarenta e seis centavos) representando 33,35% (trinta e três inteiros e trinta e 
cinco centésimos percentuais) do valor anual previsto. O retorno no período de maio a agosto 
atingiu o valor R$ 1.078.185.837,97 (um bilhão, setenta e oito milhões, cento e oitenta e cinco 
mil, oitocentos e trinta e sete reais e noventa e sete centavos), representando 29,03%(vinte e nove 
inteiros e três centésimos percentuais) da previsão orçamentária para o exercício e 
87,50%(oitenta e sete inteiros e cinco décimos percentuais) do valor vinculado no mesmo 
período. As despesas relativas aos profissionais em educação, definidos na lei Fundeb, e 
conhecidas por despesas do “MÍNIMO 60%”, alcançaram a cifra de R$ 958.550.259,60 



(novecentos e cinquenta e oito milhões, quinhentos e cinquenta mil, duzentos e cinquenta e nove 
reais e sessenta centavos), 88,9%(oitenta e oito inteiros nove décimos percentuais) do valor do 
retorno no quadrimestre.  As despesas conhecidas como “MÁXIMO 40%”, totalizam R$ 
60.440.321,33 (sessenta milhões, quatrocentos e quarenta mil, trezentos e vinte e um reais e trinta 
e três centavos), 5,6% (cinco inteiros seis décimos percentuais) do retorno no quadrimestre. Com 
OUTRAS DESPESAS ADMINISTRATIVAS, os gastos apresentam a cifra de R$ 62.844.938,23 
(sessenta e dois milhões, oitocentos e quarenta e quatro mil, novecentos e trinta e oito reais e 
vinte e três centavos) 5,83%(cinco inteiros e oitenta e três centésimos percentuais) do retorno no 
referido quadrimestre. A despesa EXTRA ORÇAMENTÁRIA atingiu o valor de R$ 
1.474.248,31 (um milhão, quatrocentos e setenta e quatro mil, duzentos e quarenta e oito reais e 
trinta e um centavos) 0,14%(quatorze centésimos percentuais) do valor de retorno no 
quadrimestre. Em análise diz que para o pagamento das despesas realizadas até o mês de agosto 
utilizou-se montante 0,51 %(cinquenta e um centésimos percentuais) superior ao valor de retorno 
no período, gerando déficit no valor de R$ 11.122.098,29 (onze milhões, cento e vinte e dois mil, 
noventa e oito reais vinte e nove centavos), 0,5%(cinco décimos percentuais) do valor executável. 
Observam-se também nos relatórios publicados, empenho a pagar no montante de R$ 
308.769.945,75 (trezentos e oito milhões, setecentos e sessenta e nove mil, novecentos e quarenta 
e cinco reais e setenta e cinco centavos), 14,11% (quatorze inteiros e onze centésimos 
percentuais) do valor executável no período e 8,31%(oito inteiros e trinta e um centésimos 
percentuais) da previsão de vinculação para o exercício de 2013. As despesas realizadas em cada 
rubrica estão de acordo com a legislação vigente. Terminados todos os assuntos a Conselheira 
Presidente Tatiana Nanci da Maia pergunta se algum conselheiro tem mais alguma colocação, 
não havendo, é encerrada a reunião, lembrando que a próxima reunião será dia 29 de novembro 
de 2013. Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva deste 
Conselho, lavrei a presente ata, após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais 
presentes. 


